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→ стр. 4

«ЛЕНКОМ» 
ПРИВЕЗ ТРИ 
СПЕКТАКЛЯ

→ стр. 6

ВАКЦИНУ ТЕПЕРЬ 
МОЖНО ПОЛУЧИТЬ 
И ЧЕРЕЗ НОС

→ стр. 9

Накануне 34-летний уроженец города Иж евска устроил стрельбу в одной из местных 
школ: не менее 15 человек погибли, 24 получили ранения. В основном пострадали 

дети. В нашем городе после трагедии появился стихийный мемориал. → стр. 3
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В настоящее время продолжается специальная военная операция 
 Вооруженных сил Российской Федерации по защите Донецкой и Луган-
ской народных республик.

Хроника текущих 
событий: понедельник

В  Минобороны России сообщили, 
что в резу льтате массированного 
огневого удара по  пунктам дис-
локации 14-й механизи рованной 
и 95-й десантно-штурмовой бригад 
ВСУ в районах населенных пунктов 
Сеньково и Червоный Оскол Харь-
ковской области потери противника 
составили более 120 военнослужа-
щих убитыми и ранеными, 15 еди-
ниц военной техники. Кроме того, 
как рассказали в Министерстве обо-
роны РФ, высокоточными ударами 
ВКС России по пунктам временной 
дислокации «Иностранного легиона» 
и подразделений националистиче-
ских формирований в районе насе-
ленного пункта Святогорск Донецкой 
народной республики ликвидированы 
до 100 боевиков. �

Глава Мурманской области Андрей 
Чибис, выступая на оперативном 
совещании в правительстве реги-
она, заявил, что первая группа моби-
лизованных из области отправится 
из Мурманска в Петербург. «Сегодня 
первая группа мобилизованных 
северян отправится из Мурманска 
в Санкт-Петербург для прохождения 

специальной подготовки», – выска-
зался он 26 сентября. Андрей Чибис 
также добавил, что в первую очередь 
мобилизованы будут люди, которые 
отслужили в армии не более пяти 
лет назад, имеющие навыки военной 
службы. �

Призывник устроил стрельбу в воен-
комате Усть-Илимска в Иркутской 
области, тяжело ранен военком. Пред-
полагаемого стрелка уже задержали, 
по данным СМИ, это 25-летний мест-
ный житель. �

В Сети распространилась информа-
ция о том, что в Петербурге запре-
тили выезд военнообязанных в дру-
гие города и регионы России. Осно-
ванием якобы стало «постановле-
ние правительства», фотографию 
которого опубликовал блогер Ros 
Orthodox. Как сообщает сайт «Война 
с фейками», если рассмотреть бумагу, 
станет очевидно, что ее «собрали» 
в графическом редакторе из кусоч-
ков текста, помещенных на белый 
фон. Работа довольно грубая, это 
бросается в глаза. Кроме того, автор 
«документа» указывает статью 

закона «О мобилизационной подго-
товке и мобилизации в Российской 
Федерации», но не упоминает номер 
и дату принятия закона. То же каса-
ется и упоминания указа президента 
РФ «Об объявлении частичной моби-
лизации». В конце первого абзаца 
не хватает точки в конце предложе-
ния. Информацию дополнительно 
опровергли в Смольном. �

Росавиация продлила режим огра-
ничения полетов в  одиннадцать 
аэропортов в южной и центральной 
части России до 4 октября. Об этом 
говорится в сообщении ведомства. 
«Режим ограничений на выполне-
ние полетов в 11 аэропортов юга 
и центральной части России продлен 
до 4 октября 2022 года», – сообщили 
в пресс-службе Росавиации. Ограни-
чения коснулись аэропортов Анапы, 
Белгорода, Брянска, Воронежа, Гелен-
джика, Краснодара, Курска, Липецка, 
Ростова-на-Дону, Симферополя и Эли-
сты. Напомним, что эта часть воз-
душного пространства была закрыта 
с 24 февраля 2022 года на фоне про-
ведения Россией специальной воен-
ной операции.

  БОРИС БАУМАН /info@spbdnevnik.ru/

 ФОТО ДНЯ / КАК ПРОХОДИТ РЕФЕРЕНДУМ 

В эти дни в Донец кой 
и Луганской народных 
республиках, а так-
же в Запорожской 
и Херсон ской областях 
проходит референдум 
по вхож дению в состав 
РФ. Проголосовать 
можно и в Петербурге: 
сегодня в нашем городе 
будут открыты два 
участка – в Доме наци-
ональностей на Мохо-
вой улице и в Едином 
центре документов 
на улице Красного Тек-
стильщика.

  РОМАН ПИМЕНОВ ИЗ МАРИУПОЛЯ
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Трагедия, которая вчера произошла в Удмуртской Республике, унесла жизни 15 человек, 
в том числе 11 детей. В Петербурге безопасности учеников в школах уделяется повышен-
ное внимание, однако бдительность должен проявлять каждый житель города.

Петербург разделяет горе 
Ижевска

ЗВУКИ стрельбы в  школе 
№  88 Ижевска раздались 
утром в понедельник, 26 сен-
тября. По данным Следствен-
ного комитета, нап авший 
был одет в черную майку 
с  нацистской символикой 
и  бала клаву. Документов 
при себе у стрелка не ока-
залось, однако спустя неко-
торое время правоохрани-
тельные органы выяснили, 
что  убийства совершил 
бывший ученик этого обра-
зовательного учреждения 
1988 года рождения.

По  данным на  19:15 
26 сентября, жертвами напа-
дения стали не менее 15 чело-
век (в том числе 11 детей), 
при этом 24 человека полу-
чили ранения, в том числе 
22 ребенка.

По поручению президента 
России Владимира Путина 
в Ижевск вылетели министр 
просвещения Сергей Крав-
цов и  министр здравоох-
ранения Михаил Мурашко. 
В Удмуртию также направ-
лены самолеты МЧС с груп-
пами врачей.

ВСЕ НАЧИНАЕТСЯ С НАС
Директор лицея № 369 Кон-
стантин Тхостов в  беседе 
с «Петербургским дневни-
ком» напомнил, что  наш 
город давно уделяет вни-
мание безопасности детей, 
правительством Петер-
бурга выделяются соответ-
ствующие средства для осу-
ществления физической 
охраны образовательных 
организаций.

«При этом не надо забы-
вать, что безопасность начи-
нается с каждого из нас, – 
подчеркнул Константин Тхо-
стов. – Если мы внимательно 
будем относиться к  тому, 
что неадекватный человек, 
да еще и со странными эле-
ментами, движется к школе, 
первое, что мы должны сде-
лать, – сообщить в правоох-
ранительные органы для мак-
симально быстрой и эффек-
тивной остановки этого чело-
века. Я убежден, что оста-
навливать «нежелательных 
гостей» следует до  того, 
как они пересекли границу 
школы. Остановить его 

должны еще у калитки обра-
зовательной организации».

Глава общественного дви-
жения «За  безопасность» 
Дмитрий Курдесов выразил 
сожаление, что общество воз-
вращается к теме безопасно-
сти детей в школах только 
после трагедий, подобных 
вчерашней.

«В первую очередь нужно 
проводить в школах разъяс-
нительные беседы, трени-
ровки по безопасности», – 
сказал эксперт.

ПОСТОЯННОЕ ДЕЖУРСТВО?
Депутат петербургского пар-
ламента Алексей Цивилев 
одним из вариантов выхода 
из  ситуации видит посто-
янное полицейское дежур-
ство – по одной полицейской 
машине у  каждой школы 
в течение всех 8-10 часов, 
пока длятся занятия 
и продленка.

«Перед охранником про-
ходит тысяча посетителей 
в день, и он не может фик-
сировать, кто с чем прихо-
дит в школу», – отметил он.

  АНАСТАСИЯ БИРЮКОВА, НИНА АСТАФЬЕВА, МАКСИМ СЮ /info@spbdnevnik.ru/     СТРИНГЕР / ТАСС

«Петербург глу-
боко потрясен слу-
чившимся. Страш-
ное преступление 

унесло жизни детей 
и взрослых, болью 
отозвалось в серд-
цах всех россиян. 
В эти тяжелые 

дни желаю родным 
и близким погиб-

ших душевных сил 
и стойкости, чтобы 

пережить боль 
утраты. Петер-

буржцы разделяют 
ваше горе».

АЛЕКСАНДР БЕГЛОВ, 

ГУБЕРНАТОР САНКТ�ПЕТЕРБУРГА

В Петропавловской крепости организовали 
стихийный мемориал в память о погибших 
при стрельбе в Ижевске. Акция памяти состоя-
лась накануне вечером.

  РОМАН КОРОЛЕВ /r.korolev@spbdnevnik.ru/     ВИТАЛИЙ АРСЕНЬЕВ

НЕРАВНОДУШНЫЕ жители Петербурга несли к стихийному 
мемориалу у Петропавловского собора цветы и игрушки, 
зажигали свечи.

«Мы выражаем соболезно вания от всех жителей, от каж-
дого человека. Трудно представить, что сейчас пере-
живают родственники погибших», – сказал представи-
тель Удм уртской Республики в городе Санкт-Петербурге 
и Ленинградской области Валерий Просвирнин, приняв-
ший участие в акции.

Стихийный мемориал в Петропавловской крепости 
организовала петербургская молодежь. Именно это место 
в городе было выбрано не просто так: шпиль Петропав-
ловского собора был изготовлен на Воткинском заводе, 
который находится в Удмуртии.

«Выражаю глубокие соболезнования родным и близ-
ким погибших, а пострадавшим желаю скорейшего вы -
здоровления», – отметил председатель Комитета по моло-
дежной политике и взаимодействию с общественными 
организациями Богдан Заставный.

Мемориал создала 
молодежь

 ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ  

 122
В ПЕТЕРБУРГЕ 
СОЗДАН ЧАТ-БОТ 
О ЧАСТИЧНОЙ 
МОБИЛИЗАЦИИ SPB_MOB_BOT

СПЕЦИАЛИСТЫ ОТВЕТЯТ НА ВСЕ ВОПРОСЫ 
О ЧАСТИЧНОЙ МОБИЛИЗАЦИИ:

● КОГО ПРИЗОВУТ?

● ЧТО ЖДЕТ МОБИЛИЗОВАННЫХ?

● КАК БЫТЬ, ЕСЛИ ПРИЗВАЛИ ПО ОШИБКЕ?

ГОРЯЧАЯ 
ЛИНИЯ 
РАБОТАЕТ 
КРУГЛОСУТОЧНО
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Расследование 
уголовного дела 

о стрельбе в школе 
Ижевска передано 

в центральный аппарат 
Следственного 
комитета РФ.
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ГРУППЕ археологов не удалось 
добиться че рез суд статуса 
памятника для рвов крепо-
сти Ландскрона на Охтин-
ском мысе в Красногв ардей-
ском районе. В удовлетворе-
нии требований группы архе-
ологов отказал Третий кас-
сационный суд общей юрис-
дикции. Об этом «Петербург-
скому дневнику» рассказали 
в Комитете по государствен-
ному контролю, использова-
нию и охране памятников 
истории и культуры (КГИОП).

1500 КВАДРАТНЫХ МЕТРОВ
При этом в середине сентя-
бря Госстройнадзор выдал 
разрешение на строитель-
ство общественно-дело-
вого центра ПАО «Газпром 
нефть» на Охтинском мысе. 
Информация об этом появи-
лась на официальном сайте 
Службы государственного 
строительного надзора и экс-
пертизы Санкт-Петербурга.

Напомним, что  компа-
ния, в чьей собственности 
находится участок, пла-
нирует построить на  нем 
инновационный комплекс 
высотой 28 метров, состоя-
щий из двух зданий и обще-

ственного парка, выходящего 
на набережную Невы.

На первом уровне ком-
плекса сделают свободную 
зону для посетителей. Здесь 
появятся выставочный и кон-
ференц-залы, рестораны, 
кафе, а также спортивный 
и  медицинский центры. 
Кроме того, у гостей будет 
возможность посетить обзор-
ную площадку.

Половину всей террито-
рии Охтинского мыса займут 
общественные пространства. 
В первую очередь здесь пла-
нируют создать ландшафт-
ный парк. Приоритет отдадут 
растениям, которые произ-
растали на территории мыса 
с древних времен. При этом 
каждое дерево снабдят выве-
ской с информацией, вклю-
чая QR-код. Используя теле-
фон, посетители парка смо-
гут ознакомиться с подроб-
ным рассказом о растениях. 
Также в парке появится исто-
рическая тропа, демонстри-
рующая хронологию разви-
тия Охтинского мыса с помо-
щью современных техноло-
гий и навигации.

Еще одним общественным 
пространством станет обзор-

ная площадка на крыше ком-
плекса. При этом для горо-
жан организуют выставоч-
ные пространства.

«Предварительно вла-
сти Петербурга и «Газпром 
нефть» пришли к договорен-
ности о выделении под выста-
вочные площади 1500 ква-
дратных метров в будущем 
комплексе. Такое решение 
позволит учесть интересы 
и ученых, и горожан, и биз-
неса», – рассказали в компа-
нии «Газпром нефть».

БУДЕТ ВОСТРЕБОВАНО
Строительство именно 
общественно-делового ком-
плекса на Охтинском мысе, 
по мнению архитектора Ильи 
Филимонова, безусловно, 
должно быть обосновано 

сразу с нескольких сторон: 
экономической, культурной 
и туристической.

«На мой взгляд, сегодня 
будущий проект выгля-
дит ярким и в то же время 
лаконичным. Скорее всего, 
он будет хорошо просма-
триваться с дальних точек 
не  только Красногвардей-
ского района, но и других 
районов города, – считает 
Илья Филимонов. – Сейчас 
пространство, которое нахо-
дится за синим забором, бук-
вально «выдернуто» из город-
ской жизни. Уверен, что после 
появления объекта его тер-
ритория, включая новые 
общественные пространства, 
о которых говорилось ранее, 
будет востребована жителями 
и гостями города».

Суд встал на сторону властей города в споре с археологами о признании 
рвов Ландскроны Охтинского мыса памятником. При этом Госстройнад-
зор выдал разрешение на строительство инновационного комплекса.

Охтинскому мысу 
определили будущее

  ЯНА ГРИГОРЬЕВА /yana.grigoreva@spbdnevnik.ru/     �ГАЗПРОМ НЕФТЬ� 

  МАКСИМ СЮ /maxim.syu@spbdnevnik.ru/     GOV.SPB.RU

Город наводит мосты 
с Туркменистаном

ГУБЕРНАТОР Александр Беглов во главе делегации прави-
тельства Петербурга накануне прибыл в Ашхабад. Гра-
доначальник встретился с презид ентом Туркменистана 
Сердаром Бердымухамедовым. «Россию и Санкт-Петер-
бург связывают с Туркменистаном не просто узы дружбы, 
а совместный исторический путь двух великих госу-
дар ств», – отметил Александр Беглов. В 2021 году това-
рооборот между Петербургом и Туркменистаном вырос 
на 41,6%. Смольный считает важным вернуться к вопросу 
открытия Торгового дома Петербурга в этой стране и Тор-
гового дома Туркменистана в нашем городе. «Это будет 
способствовать укреплению экономического сотрудни-
чества», – подчеркнул Александр Беглов.

В планах и создание рабочего 
пространства для сотрудников 
«Газпром нефти». Здесь разме-
стят центры развития техноло-
гий и управления международ-
ными проектами.
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Сегодня отмечается День работников дошкольного образования. Детские сады в Петербурге используют 
самые разные направления в обучении, а в последнее время в дошкольных образовательных учреждениях 
нашего города стало набирать популярность эковоспитание.

Самых маленьких петербуржцев 
учат беречь природу

ПРЕДСТАВИТЕЛИ дошкольных 
учебных заведений расска-
зали «Петербур гскому днев-
нику» о том, как построена 
работа с детьми, о реакции 
самих ребятишек на подоб-
ные мероприятия и вовле-
ченн ости в  этот процесс 
родителей.

36 КИЛОГРАММОВ КРЫШЕК!
Педагоги дошкольного обра-
зования отмечают, что в ран-
нем возрасте ребенок вос-
принимает природу очень 
эмоционально. Дети обра-
щают внимание на такие осо-
бенности, которые взрослые 
порой могут даже не заме-
тить! Поэтому очень важно 
помочь детям сохранить эту 
восприимчивость, правильно 
организовав воспитательный 
процесс.

«Мы проводим не только 
тематические мероприя-
тия по программе «Добро 
пожаловать в  экологию», 
но и дидактические игры – 
подвижные игры, презен-
тации, работаем с картоте-
кой жизненных ситуаций, 
направленных на формиро-
вание алгоритмов поведе-
ния, связанных со взаимо-
действием с природой, ее 
сохранением и защитой, – 
рассказывает заместитель 
заведующего по учебно-вос-
питательной работе детского 
сада № 117 Центрального 
района Юлия Николенко. – 
Совместно с детьми собираем 
коллекции семян и гербарий, 
знакомим ребят с историей 
возникновения Красной 
книги».

Помимо всего перечислен-
ного, по словам педагогов, 
в рамках программы воспи-
тания проходят тематиче-
ские дни: Международный 
день чистого воздуха, День 
без автомобиля, Всемирный 
день природы, Всемирный 
день Матери-Земли, Всемир-

ный день охраны окружаю-
щей среды, День эколога…

Одним из важных меро-
приятий Юлия Николенко 
называет сотрудничество 
с эколого-благотворитель-
ным проектом по сбору пла-
стиковых крышек «Кры-
шечки доброты».

«Уже третий год мы 
сотрудничаем с этим про-
ектом, – поясняет замести-
тель заведующего по учеб-
но-воспитательной работе. – 
Каждый сезон открывается 

праздничным меропри-
ятием, на  котором 
в игровой театрализо-
ванной форме детям 
рассказывается о том, 
как  вредит мусор 
природе, как  его 
правильно сдавать, 
для чего мы его сорти-
руем и как это помо-
гает окружающему 
нас миру. Благо-
даря участию в про-
екте дети чувствуют 
свою сопричастность 
к большому, вели-

кому делу».
П о   с л о -

в а м  п е д а -
гога, с каждым 
годом проект 

н а б и р а е т 
обороты  – 
если в пер-
вый год уча-
стия в акции 

по ее резуль-
татам уда-
лось собрать 
2 2  к и л о -

грамма кры-

шечек, то в прошлом году 
на  переработку удалось 
отправить 36 килограммов.

«Приятно отметить, 
что  к  этому процессу 
с удовольствием под-
ключаются и родители, 
которые прекрасно 

понимают важность 
подобных проектов»,  – 

добавляет Юлия Николенко.

ВМЕСТО ПЛАСТИКА
Еще одним представителем 
эконаправления в дошколь-
ном воспитании является 
детский сад «Мур Мур».

Особое внимание здесь 
уделяется бережному отно-
шению к  окружающему 
миру. Так, через игровую 
и  комфортную для  детей 
форму развивается эколо-
гичное мышление. Напри-
мер, во дворе садика стоят 
контейнеры для  раздель-
ного сбора мусора. Наблю-
дая за тем, как это делают 
взрослые, дети перенимают 
навык. Также для изготов-
ления различных поделок 
используется безопасное 
для ребятишек вторсырье 
и природные материалы – 
например, веточки и листья.

«Вместо большого коли-
чества пластиковых игру-
шек предпочтение отдается 
природным материалам, 
из которых дети, включая 
фантазию, могут смастерить 
все, что душе угодно, – пояс-
няет соучредитель и педа-
гог детского сада «Мур Мур» 
Мария Алексеева. – Благодаря 
такому подходу у малышей 
формируется совершенно дру-
гое сознание – у них нет жела-
ния постоянно потреблять, 
покупать что-то новое – они 
учатся организовывать свою 
игровую деятельность, раз-
вивая воображение, – через 
непосредственное взаимодей-
ствие с природой и окружаю-
щим миром».

 МАРИНА ПАНОИНТЕ /info@spbdnevnik.ru/     АДМИНИСТРАЦИЯ ДЕТСКОГО САДА №117

Когда мы демонстративно 
высыпали все собранные 
крышечки в зале дет-
ского сада – мы смогли 
представить, какую 
огромную площадь они 
могли собой покрыть 
в природе!

ЮЛИЯ НИКОЛЕНКО, ЗАМЕСТИТЕЛЬ ЗАВЕДУЮЩЕГО 
ПО УВР ДЕТСКОГО САДА № 117 ЦЕНТРАЛЬНОГО 

РАЙОНА
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АРТИСТЫ признались: таких боль-
ших гастр олей в Петербург у них 
не было уже давно.

ПРИМЕР ТОВСТОНОГОВА
Актеры с ностальгией вспомнили 
те времена, когда они могли при-
везти в любой город ст раны прак-
тически весь свой репертуар.

«Помню, у нас были 30-днев-
ные гастроли в Кемерово – Ново-
кузнецк. Мы показали более семи 
названий. Да и в Питере бывали 
по нескольку раз в год», – расска-
зал народный артист России Вик-
тор Раков.

А его коллега по театру народный 
артист РСФСР Александр Збруев, 

который уже более 60 лет предан 
«Ленкому», рассказал про первые 
гастроли театра в нашем городе.

«Здесь мы показали «Авто-
град-21». Посмотреть пришли 
все актеры БДТ и других театров. 
И после показа Михаил Боярский 
спросил: «Нас не посадят?» Спек-
такль для того времени был насто-
ящим откровением», – поделился 
воспоминаниями артист.

Он отметил, что  кумирами 
для  него и  коллег были арти-
сты БДТ во  главе с  Георгием 
Товстоноговым.

«Товстоногов и его актеры стали 
для нас примером того, что значит 
артист», – сказал Александр Збруев 

и не смог удержаться от того, чтобы 
не признаться Петербургу в любви.

«Питер – замечательный, пре-
краснейший город, которым нельзя 
не восхищаться», – добавил артист.

ОГРОМНОЕ СЧАСТЬЕ
В этот раз «Ленком» привез три 
спектакля, которые по  праву 
можно считать визитной карточ-
кой театра.

В  Петербурге уже показали 
«Женитьбу» Гоголя. 27 и 28 сен-
тября представят «Поминальную 
молитву». И затем в течение трех 
вечеров можно будет увидеть куль-
товый спектакль «Юнона и Авось», 
поставленный Марком Захаровым 
40 лет назад.

Главную роль в этом спекта-
кле играет народный артист Рос-
сии Дмитрий Певцов. А вот в роли 
Кончиты на сцену выйдет молодая 
актриса Александра Волкова. Она 
не стала скрывать – играть в этом 
легендарном спектакле для нее 
огромное счастье.

Вообще же петербуржцы смо-
гут увидеть (кроме уже названных 

артистов) таких мэтров, как народ-
ные артисты России Иван Агапов, 
Татьяна Кравченко, Владимир Юма-
тов, Александр Сирин, Сергей Сте-
панченко, заслуженная артистка 
России Олеся Железняк и другие.

ГЛАВНЫЙ РЕЖИССЕР
Добавим, что «Ленком» наконец-то 
обрел своего главного режиссера. 
Им стал Алексей Франдетти, мно-
гократный обладатель «Золо-
той маски». Он хорошо известен 
и в Петербурге. Например, им был 
поставлен спектакль «Дорогой 
мистер Смит» в «Приюте комеди-
анта», который собрал все мысли-
мые театральные награды. А сей-
час режиссер занят репетициями 
в  ТЮЗе, где готовит спектакль 
«Обыкновенное чудо».

«Декорации я  попросил сде-
лать заранее. Но получилось так, 
что  они пока не  помещаются 
на сцене. И тогда я сказал арти-
стам одеться потеплее, и мы пошли 
репетировать на улицу, где и стоят 
эти декорации», – поделился под-
робностями режиссер.

По его словам, в спектакле будут 
заняты такие звезды, как Нонна 
Гришаева и Иван Ожогин, а также 
артисты ТЮЗа.

В планах самого «Ленкома» – 
«Старомодная комедия», в которой 
заняты Олеся Железняк и Игорь 
Бочкин. Премьеру сыграют в октя-
бре. Александр Лазарев в феврале 
выпустит «Бег» по Булгакову.

Первым спектаклем Алексея 
Франдетти станет хип-хоп-опера 
«Маяковский» к 130-летию со дня 
рождения поэта. Музыкальным 
продюсером спектакля выступит 
Василий Вакуленко (Баста) со своей 
командой Gazgolder.

Планы у нового главного режис-
сера, контракт с которым заключен 
пока на три года, довольно боль-
шие. Сам же он считает, что в наше 
непростое время у театра особая 
роль. И цитирует любимых братьев 
Стругацких, которые говорили, 
что хирургов и костоломов у нас 
достаточно, а вот терапевтов недо-
стает. «И мы, то есть театр, этим 
занимаемся», – подчеркивает Алек-
сей Франдетти.

В Петербурге проходят большие гастроли московского театра «Ленком Марка Захарова». В наш город знамени-
тые артисты привезли три спектакля, в том числе легендарную постановку «Юнона и Авось»: ее покажут три 
раза. 

«Ленком» приехал на гастроли 
в Петербург

  МАРИНА АЛЕКСЕЕВА /marina.alexeeva@spbdnevnik.ru/     LENKOM.RU

На протяжении сорока шести лет,  
с  1973-го по 2019 год, художествен-
ным руководителем и главным режис-
сером театра являлся Марк Захаров. 
В 2019 году, после смерти Захарова, теа-
тру присвоили его имя.
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Башкирскую музыку, на мой взгляд, про-
сто невозможно представить без такого 
инструмента, как курай. Это наш наци-

ональный символ, наша гордость, одно 
из  самых настоящих чудес Республики 
Башкортостан.

Я познакомился с этим музыкальным 
инструментом еще в детстве. Как-то после 
третьего класса поехал на  сенокос, 
и там у меня разболелись зубы. Тогда мама 
отрезала тростник и сказала: подуй, и боль 
пройдет.

Я так и сделал, последовав совету мамы, 
и действительно, зубы перестали болеть! 
А через два дня «упражнений» появился 
звук. Мне понравилось, и, можно ска-
зать, уже тогда я выбрал свою будущую 
профессию.

Обучение музыке я продолжил в школе, 
училище, а настоящим кураистом стал 
в Институте искусств.

Кроме того, курай – очень мужествен-
ный инструмент, по традиции на нем всегда 
играют исключительно мужчины. Так сло-
жилось, что испокон веков он сопровождает 
все башкирские традиционные праздники 
и народные гулянья.

Добавлю, что курай – это история, голос 
природы, связь времен, зов предков… 
Курай – это еще и моя большая любовь, 
которой я невероятно счастлив делиться 
с публикой!

По образованию я пианист и удар-
ник, но с 16 лет мечтал научиться 
играть на дудуке. Это случилось 

после того, как я увидел фильм «Глади-
атор», где звучит этот инструмент. С тех 
пор я потерял покой.

Получив академическое образование 
в Петербурге, я продолжил учебу в Ере-
ванской консерватории. И все эти годы 
дудук захватывал меня в свой плен все 
сильнее.

Он для меня мечта и реальность, зем-
ные корни и космос.

Иногда мне кажется, что дудук выбирает 
сам, как ему сегодня звучать. Это похоже 
на чудо! Армяне говорят, что дудук – это 
слезы армян.

Я же глубоко убежден в том, что дудук – 
это слезы всех землян. Не все умеют слу-
шать, но тем, кто умеет, он открывает 
свою душу.

История балалайки поистине пора-
зительна, в ней есть все: древние 
корни, гонения, почти полное заб-

вение и затем – чудесное возрождение 
и  удивительная карьера на  мировой 
музыкальной сцене.

Однако не все знают, что современ-
ная, усовершенствованная концертная 
балалайка родилась именно в Петербурге 
в конце XIX века.

Я сам петербуржец, очень люблю свой 
город и свой инструмент. Мой музы-
кальный путь начался именно здесь. 
Но начался он с баяна, на котором я играл 
во Дворце пионеров. Там я выступал 
в оркестре, где были и балалаечники. 
Инструмент мне очень понравился, я сам 
понял принцип, где какая нота. А когда 
маме принесли какую-то старенькую 
балалайку, я помаленьку начал на ней 
играть.

У балалайки удивительный тембр, 
который придает любому произведению 
уникальный колорит и особую русскую 
душевность. В умелых руках, как мне 
кажется, возможности балалайки почти 
ничем не ограничены. Это позволяет 
не только исполнять народную музыку, 
но и экспериментировать с жанрами 
и стилями.

Для  меня балалайка интересна 
вдвойне  – и  как  для  исполнителя, 
и как для композитора.

Калмыки – кочевой народ с богатыми 
музыкальными традициями. Наш 
самый главный и люби мый инстру-

мент – это домбра.

Его история уход ит в глубь веков.

Инструмент было принято украшать 
причудливыми узорами и орнаментом 
с символическим значением.

Проходят века, а домбра все так же 
любима и популярна. Пока звучит домбра, 
живет калмыцкий народ! Я очень люблю 
этот инструмент и делаю все, что в моих 
силах, чтобы популяризировать его среди 
молодого поколения.

Я  рад, что  заниматься на  домбре 
сегодня приходит все больше и больше 
учеников. Я стараюсь увлечь их и уде-
лить внимание каждому. Игра на домбре 
должна приносить удовольствие, тогда 
и знания усвоить легче.

Мужественный 
инструмент

Дудук – это слезы 
всех землян

Визитная карточка 
России

Звучит домбра – 
живет Калмыкия

РАМИЛ ГАЙЗУЛЛИН /заслуженный артист России, народный 

артист Республики Башкортостан/

АРГИШТИ /исполнитель на армянском 

дудуке и уде/

ЕВГЕНИЙ ЖЕЛИНСКИЙ /солист Государственного оркестра 

русских народных инструментов «Метелица»/

АРСЛАН ШАВГУРОВ  /народный артист Республики 

Калмыкии/

Этот инструмент – осо-
бый, как все настоящее. 
И игра на нем – больше 
чем музыка. Он звучит каж-
дый раз по-разному. И это 
невозможно объяснить 
чем-то рациональным.

Калмыки пели и играли 
на домбре перед сражени-
ями, сопровождали ее зву-
чанием исполнение ска-
зок и легенд национального 
эпоса «Джангар», использо-
вали в самых разных обря-
дах и торжествах.

Сегодня в Капелле состоится концерт «Метелица» в кругу друзей». Он соберет на одной сцене виртуозов 
народного и классического исполнительства из России и зарубежья, которые продемонстрируют публике свое 
единство.

Балалайку, дудук и курай 
объединит одна сцена

  МАРИНА АЛЕКСЕЕВА /marina.alexeeva@spbdnevnik.ru/     ПРЕДОСТАВЛЕНЫ ОРГАНИЗАТОРАМИ КОНЦЕРТА

27 СЕНТЯБРЯ 2022
ВТОРНИК 7ОБЩЕСТВО

PD2877_27092022.indb   7PD2877_27092022.indb   7 26.09.2022   21:09:2026.09.2022   21:09:20



СПЕЦИАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ, ПОСВЯЩЕННЫЙ САМЫМ НЕОБЫЧНЫМ 
ХОББИ ПЕТЕРБУРГСКИХ МЕДИКОВ

ПРЕДМЕТ УВЛЕЧЕНИЯ 

АЛЕКСАНДР Сонин родился в неболь-
шом городке в Лип ецкой области 
в семье музыкантов. Мама – хоро-
вой дирижер, папа – преподаватель 
игры на классической гитаре, ком-
позитор, аранж ировщик.

И ПОМОГАЛО, И МЕШАЛО
Александр рассказывает, что  в дет-
стве часто болел, потом заболела 
любимая бабушка, и  он видел 
бережное, грамотное, профессио-
нальное отношение врачей к стра-
дающим людям. Именно после этого  
он стал задумываться о медицине.

Молодой человек окончил школу 
с золотой медалью и без проблем 
поступил, сдав всего один экзамен 
по химии, в Санкт-Петербургскую 
государственную медицинскую 
академию имени И. И. Мечникова.

«Первый год в  Петербурге 
был сложным в плане адаптации 
к новым условиям быта, к учебе, 
к климату. Медицинское образо-
вание сложное, и не могу сказать, 
что учился очень хорошо, 
но свой синий диплом 
я  честно заслужил. 
Кроме того, я всегда 
был активистом. 
В вузе был факультет 
общественных про-
фессий, где студен-
тов-медиков знакомили 
с  искусствоведением, 
кроме того, там  были 
клуб КВН, самодеятель-
ность, вокал. И я рискнул 
на втором курсе прийти 
туда с гитарой. Меня послу-
шали, приняли. Потом все 
годы учебы мне это и помо-
гало, и мешало. Некоторые 
преподаватели шутя пред-
лагали на экзамене спеть… 
У студентов и преподавателей 
было множество разных идей, 

я там встретил много друзей, еди-
номышленников с других курсов. 
Это было настоящее формирование 
братства», – рассказывает Алек-
сандр Сонин.

Еще в вузе он выбрал терапию, 
поступил в интернатуру на тера-
певтическую кафедру, пошел в рай-
онную поликлинику врачом-тера-
певтом, окончил клиническую орди-
натуру. Александр Сонин вспоми-
нает многих преподавателей ака-
демии Мечникова, оставивших след 
в его жизни. Великих, недосягае-
мых – но таких профессиональных 
и человечных. Благодаря их труду 
студенты становились не только 
хорошими врачами, но и хорошими 
людьми. 

Видимо, это повлияло на  то, 
что Александр и сам решил помо-
гать молодым коллегам.

В КЕЛЬЕ 
ПИРОСМАНИ
Все годы учебы 

он не  остав-
лял твор-
ч е с т в о . 

На  третьем 
курсе решил 

создать свой музы-
кальный коллектив, 

пригласил студен-
тов, ребята высту-
пали на студенческой 
сцене. Стал посте-
пенно сочинять и соб-
ственные песни, играл 
на гитаре.

Александр с дет-
ства любил бардов-
скую песню. Пели 
родители, их  дру-
зья. Они испол-

няли и академическую, хоровую, 
духовную музыку, но посиделки 
у костра с гитарой всегда были 
главной отдушиной.

«Я с детства слушал Визбора, 
Дольского, Окуджаву. У  меня 
вообще странные были вкусы. 
Группа «Кино» как-то мимо меня 
прошла, а мне попадались пла-
стинки Лидии Руслановой, Люд-
милы Зыкиной. Друзья, конечно, 
подшучивали, а мне всегда нра-
вилась русская песня», – говорит 
доктор.

Со времен студенчества музыка 
отошла на второй план, уступив 
место медицине. А несколько лет 
назад вернулась вновь.

«Я побывал в Грузии, в доме, где 
жил великий художник Нико Пиро-
смани. Меня поразили несоответ-
ствие между величием его таланта 

и нищенской жизнью, его исто-
рия любви. И как-то ко мне сразу 
пришли стихи. Само выстроилось 
за полчаса», – признается собесед-
ник «Петербургского дневника».

Александр Сонин периодически, 
когда свободное время совпадает 
с вдохновением, выступает с соль-
ными концертами, например, сей-
час его площадкой стал арт-клуб 
«Книги и кофе». 

Александр называет себя авто-
ром-исполнителем, бардом. Есть 
и  своя публика, появляются 
и новые поклонники его таланта, 
в том числе бывшие или нынеш-
ние пациенты. И  Александр 
хорошо к этому относится, счи-
тает, что когда пациенты видят 
новые грани личности доктора, 
то еще тщательнее выполняют все 
рекомендации.

Звуки музыки доктора Сонина
Александр Сонин прошел путь от участкового терапевта в Приморском районе до председателя Совета моло-
дых врачей в региональной организации «Врачи Санкт-Петербурга», а затем и основателя собственной кли-
ники. Кроме того, он известен как бард, автор-исполнитель собственных песен.

  МАРИНА БОЙЦОВА /marina.boitsova@spbdnevnik.ru/     ДМИТРИЙ ФУФАЕВ, ЛИЧНЫЙ АРХИВ АЛЕКСАНДРА СОНИНА

Александр Сонин возглавляет Совет моло-
дых врачей региональной общественной 
организации «Врачи Санкт-Петербурга». Эта 
организация была создана по инициативе 
молодых докторов в 2016 году.

Уже окончив академию и начав 
работать, мы раз в год устраи-
вали «Прощальный концерт». Ведь 
мы всегда с чем-то так или иначе 
прощаемся – с уходящим годом, 

жизненным этапом. Тради-
ция живет и сегодня.

АЛЕКСАНДР СОНИН, ВРАЧ, БАРД
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Более подробная информация, ответы на все актуальные 
вопросы представлены на сайте Петербургского отделения 
ФСС – www.rofss.spb.ru, «ВКонтакте» регионального 
отделения – https://vk.com/fss78 и в Telegram-канале
ФСС_info.

! Телефоны для справок (работают круглосуточно) – 
8 (800) 302-75-49 или 677-87-17.

Дорогие читатели! В еженедельной рубрике на страницах 
«Петербургского дневника» на все ваши вопросы ответят 
эксперты Санкт-Петербургского регионального отделения 
Фонда социального страхования РФ. 
Пишите нам: press@ro78.fss.ru.

Пишите и звоните в редакцию 
газеты «Петербургский дневник» 
(812) 335-00-00 (по рабочим дням 
с 9:00 до 18:00, fsspb@spbdnevnik.ru).

  > Петербургское региональное отделение ФСС оказывает бес-
платную юридическую по мощь. Заявление об оказании бесплатной 
помощи можно передать:

– лично, обратившись в центры обслужив ания регионального 
отделения в Санкт-Петербурге по адресам:

•• Невский пр., д. 178, 2-й этаж. Часы приема: будние дни 
с 9:00 до 18:00;

•  •  Инструментальная ул., д. 3Б (вход со стороны Аптекарской 
наб., д. 12). Часы приема: будние дни с 9:00 до 18:00; выходные 
дни с 10:00 до 16:00;

– а также через личный кабинет застрахованного лица: 
http://lk.fss.ru (вход в личный кабинет осуществляется 
по логину и паролю от портала государственных услуг);

– или почтовым отправлением по адресу: ВОХ 1205, Санкт-Пе-
тербург, 190900.

Можно ли обратиться в ФСС за юридической 
помощью, когда работодатель уклоняется 
от направления необходимых сведений 
для выплаты пособий по временной 
нетрудоспособности и в связи с материнством?

АЛЕНА МИХЕЕВА /начальник отдела страхования на случай временной нетрудо-
способности и в связи с материнством Санкт-Петербургского отделения Фонда 
социального страхования/

Вам отвечает эксперт 
Фонда социального страхования

ДЛЯ  ВПЕРВЫЕ вакцинирую-
щихся предла гаются две при-
вивки с разницей три недели, 
для ранее прививав шихся 
или переболевших – одна 
доза, или так называемый 
бустер.

КАКОЙ ВКУС У �СПУТНИКА�
В поликлинике № 98 При-
морского района вчера был 
первый день вакцинации 
таким способом.

Третьей в очереди именно 
на  назальную прививку 
оказалась Замира Асаева. 
Девушке измерили давле-
ние, сатурацию, она ответила 
на все необходимые вопросы 
врача, но вот дальше слу-
чилось неожиданное: элек-
тронный градусник пока-
зал, что температура повы-
шена – 37,5. Другой термо-

метр не подвел – темпера-
тура в норме, а с забарахлив-
шим будут разбираться.

Затем  – процедурный 
кабинет. Медсестра берет 
обычную ампулу со «Спут-
ником», набирает вак-
цину в шприц, затем сни-
мает иглу, а  на  ее место 
надевает пластиковую 
насадку-распылитель.

«Делаем вдох – пшик – 
и все!» – вакцина прыскается 
в одну ноздрю. Дальнейшие 
рекомендации как при вну-
тримышечной вакцина-
ции: постараться не  про-
стужаться, несколько дней 
себя поберечь.

Замира в самом начале 
пандемии переболела COVID-
19, потом прививалась обыч-
ным способом, с  тех пор 
не болела. Но, как оказалось, 

будущий сердечно-сосуди-
стый хирург (Замира учится 
в ординатуре Центра Алма-
зова) очень боится уколов!

«Да, я  боюсь уколов. 
Я 6 лет проработала медсе-
строй, другим делаю без про-
блем, а  сама вот боюсь. 
Какой вкус у «Спутника»? 
Пока не поняла. Как обыч-
ные капли в нос», – смеется 
девушка.

Говорит, что  и  родите-
лей приведет на назальную 
вакцинацию, она – горячий 
сторонник прививок, потому 
что  убедилась, что  вак-
цинированные не  болеют 
или болеют не тяжело.

ПРОВЕЛИ ИСПЫТАНИЯ
Василий Гаврилов, заведую-
щий отделением медицин-
ской профилактики поликли-
ники № 98, рассказывает, 
что до Замиры привилась 
70-летняя пациентка. Она 
ждала именно такую форму 
прививки и вот получила. 
Но заранее выбрать именно 
«пшик» невозможно: запись 
на вакцинацию от коронави-
русной инфекции идет через 

службу «122», сайт «Здоро-
вье петербуржца» или через 
поликлинику, а там нельзя 
указать, какую вакцину пред-
почитаешь. Уже на  месте 
медики предлагают разные 
формы.

Длительное ожидание 
назальной формы было свя-
зано с исследованиями – они 
должны были подтвердить, 
что такой способ не менее 
эффективен, чем укол. Ну 
и поставку самих насадок 
пришлось ждать – малень-
кие пластмассовые колпачки 
у нас оказались в дефиците.

ЛЮДИ ВСЕ ВИДЯТ
Врачи отмечают, что сейчас 
вакцинация идет достаточно 
активно, запись полная.

«За эти 2,5 года не было 
такого момента, что вообще 
нет заболевших COVID-19. 
Благодаря созданному, в том 
числе вакцинацией, имму-
нитету сейчас почти нет 
тяжелых форм заболевания, 
и люди это видят», – объяс-
няет главный врач поли-
клиники №  98 Людмила 
Керимова.

900 доз вакцины
и 600 насадок-распылителей в настоящий момент нахо-
дится в поликлинике № 98 Приморского района, сообщили 
врачи. Вакцинация от COVID-19, по их словам, идет хорошими 
темпами.

Для тех, кто боится уколов, в городских поликлиниках предлагают 
интраназальную, то есть через нос, форму вакцинации от коронавирус-
ной инфекции. В наш город уже поступило около 54 тысяч специальных 
насадок-распылителей.

Победу над пандемией 
носом чуем!

  МАРИНА БОЙЦОВА /marina.boitsova@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

выкуп долей квартир
определение порядка пользования 
квартирой

Набережная канала Набережная канала 
Грибоедова, 33, оф./кв. 1Грибоедова, 33, оф./кв. 1648-8888 www.доли.рфwww.доли.рф

реклама

www.doly.ruwww.doly.ru

выдел идеальной доли в натуре
заселение в квартиру 
по решению суда

СОПРОВОЖДЕНИЕ СДЕЛОК С ДОЛЯМИ

Если у вас есть замечания 
и предложения 
по распространению 
«Петербургского дневника», 
сообщите нам по телефону

670�13�03
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С точки зрения 
эффективности 
интраназальная 

форма вакцинации 
не менее действенна, 
чем обычный способ.
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В МАГАЗИНАХ, Интернете и на улич-
ных лотках попул ярными игруш-
ками торгуют активно, правда, 
с маркировкой 12+.

В  Роскачестве уточнили, 
что  специалисты собир аются 
изучать именно мягконабив-
ные игрушки, а  не  надувные 
и электронные.

«Помимо общей экспертизы 
на безопасность и качество товаров 
планируется психолого-педагоги-
ческая оценка, – сообщили в орга-
низации. – Эксперты протестируют 
куклы на воспламеняемость, устой-
чивость к слюне и поту, прочность. 
Особое внимание будет уделено 
товарам, реализуемым онлайн».

Специалисты пояснили, что это 
обычная судьба всех популярных 
игрушек: многие предпринима-
тели пытаются на них нажиться 
и делают все тяп-ляп. А  потом 
из куклы лезет вата, которую нера-
зумные дети пытаются съесть.

КАК БУДТО ДОЧКИ�МАТЕРИ
Особенность куклы Хагги-Вагги 
(от английского глагола to hug – 
«обнимать») – в липучках на руках 
и на ногах. Монстр стал знаменит 
благодаря слишком крепким объ-
ятиям, а с этими липучками он 
может обнять кого угодно. То есть 
игрушка подталкивает ребенка 
к  тому, чтобы воспроизводить 
сюжет игры. И нет никаких гаран-
тий, что дети будут делать это безо-
бидно. Этот момент «Петербург-
ский дневник» обсудил с детским 

психологом 
Т а т ь я н о й 
Гилевой.

« И г р у ш к а 
очень попу-
л я р н а ,  е ю 
н а в о д н е н ы 
все магазины, 
и часто дети про-
сят ее купить, хотя 
даже не  видели 
м у л ь т ф и л ь м 
и не знают сюжета. 
Я  этим летом 
наблюдала: дети 
играли с Хагги-Ва-
гги как  с  обычной 
куклой, в  дочки-ма-
тери, разыгрывали 
семейные сюжеты»,  – 
говорит эксперт.

Татьяна Гилева отме-
тила, что в практике у нее 
был случай, когда ребенок 
реально боялся компьютерной 
игры (с мишкой Фредди). Мишка 
этот – агрессор еще тот, и сама игра 
(полутьма, гнетущая музыка) сде-
лана так, чтобы пугать.

РОССИЯ НЕ ЯПОНИЯ
Ученые всерьез разбираются, 
почему дети увлекаются страшил-
ками. «Петербургский дневник» 
побеседовал с Елизаветой Мартья-
новой, автором научной работы, 
посвященной взаимоотноше-
ниям детей и мистики. Основ-
ная мотивация, говорит Ели-
завета, это желание само-

утвер-
диться. В  Вели-
кобритании был 
Бугимен, в Испа-
нии  – Мужчина 

с мешком, у нас – 
Баба-яга. Ребенок, 
которому хватило 
смелости дослушать 

сказку до конца, чув-
ствует себя героем.

У  страшилок есть 
одно важное достоинство: 
они формируют паттерн, 

схему – в мире сосуществует 
хорошее и плохое. Иногда 
плохое побеждает, как Лиса, 

которая съела Колобка.
Но  одно дело  – российская 

сказка или  европейская, пусть 
и  написанная два века назад, 
когда отношение к жизни и смерти 
было другим. А в Японии, откуда 

родом множество популяр-
ных монстров, отношение 
к  мертвым и  миру духов 

очень сильно отлича-
ется от европейского, 
и японские произведе-

ния на эту тему могут 
показаться нашему 
ребенку непонят-
ными и  шокиру-
ющими. Жуткие 
истории могут 
надломить его 
психику и  оста-
вить рану в душе 
на  всю жизнь. 
А поскольку Хаг-
ги-Вагги смотрят 
на нас практи-
чески с каждого 
лотка, спря-
таться от  них 
невозможно.

ПО ФОРМУЛЕ
В  2000 году 

Минобразования 
приняло временный 
порядок проведения 
экспертизы настоль-

ных, компьютерных и  иных 
игр. Он просуществовал семь 

лет и был упразднен, хотя выгля-
дел, по мнению некоторых специ-
алистов, очень логично. Допу-
стимость той или иной игрушки 
предлагалось вычислять по фор-
муле. Экспертам требовалось отве-
тить на вопросы: провоцирует ли 
игрушка ребенка на агрессивные 
действия или на пренебрежитель-
ное и негативное отношение к расо-
вым особенностям и физическим 
недостаткам других людей, вызы-
вает ли проявление жестокости 
по отношению к другим персо-
нажам, провоцирует ли игровые 
сюжеты, связанные с безнравствен-
ностью и насилием?

Достаточно одного утверди-
тельного ответа, чтобы игрушку 
не  рекомендовали к  продаже. 
Если же игрушка, наоборот, про-
воцировала групповые игры, раз-
вивала художественный вкус и фан-
тазию сюжетной игры, ее призна-
вали полезной.

Кого Хагги-Вагги 
душит в объятиях

  НИНА АСТАФЬЕВА /nina.astafeva@spbdnevnik.ru/     SHUTTERSTOCK.COM

Отрадно, что на пер-
вый план в массовой куль-
туре выходит другой 
сюжет: чудовища, напри-
мер из «Корпорации мон-
стров», на самом деле 
оказываются интерес-
ными личностями, кото-
рые сами боятся детей.

ЕЛИЗАВЕТА МАРТЬЯНОВА, АВТОР НАУЧНОЙ РАБОТЫ
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Российская система качества собирается провести мониторинг 
мягких игрушек Хагги-Вагги – персонажа хоррор-мультика 
и компьютерной игры.

Исследование мягких 
игрушек планируется 
завершить до конца 

2022 года.
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Впервые в нашем городе проходит турнир «Кубок открытия» Студенче-
ской хоккейной лиги. Его участниками стали шесть сборных: «Москва», 
«Санкт-Петербург», «Центр», «Поволжье», «Урал» и «Сибирь».

В хоккей играют 
настоящие студенты

ТУРНИР сильнейших студен-
ческих хоккейных команд 
России про ходит в  пятый 
раз. Его ареной 26-30 сен-
тября будет спортком плекс 
«Хоккейный город» (нака-
нуне вечером там уже состо-
ялась «Битва двух столиц»: 
матч «Москва» – «Санкт-Пе-
тербург»). Вход  для зрителей 
свободный.

ВСЯ СТРАНА
В Кубке открытия – 2022 
сыграют сборные  шести 
дивизионов Студенческой 
хоккейной лиги. Два из них 
представляют российские 
столицы.

Так, например, в «Цен-
тре» выступают команды 
вузов,  базирующихся 
в  Московской, Тверской, 
Тамбовской, Воронежской, 
Тульской, Ростовской и Смо-
ленской областях.

В «Поволжье» играют сту-
денты из Татарстана, Башки-
рии, Нижегородской и Улья-
новской областей.

«Урал» объединил Челя-
бинскую, Свердловскую 
и Тюменскую области, Перм-

ский край и Ханты-Мансий-
ский округ.

Под  флагом «Сибири» 
соревнуются представители 
Красноярского, Алтайского 
и  Забайкальского краев, 
Новосибирской, Томской 
и Кемеровской областей.

Команды, сыграв в один 
круг, проведут по  пять 
матчей.

�СПОРТ � НОРМА ЖИЗНИ�
Впервые этот турнир прошел 
в 2018 году в Казани, побе-
дителем стала команда «Вос-
ток». Затем соревнование 
принимали Тула, Нижегород-
ская область, а в 2021 году 
матчи состоялись в  двух 
городах  – подмосковном 
Дмитрове и Твери. Дважды 
выиграть приз удалось хокке-
истам «Центра» (2020, 2021), 
в 2019 году успеха добилась 
«Сибирь».

Соревнование входит 
в программу федерального 
проекта «Спорт  – норма 
жизни» при  поддержке 
Министерства спорта, 
Министерства образования 
и науки, ФХР, Российского 

студенческого спортивного 
союза, Студенческой хок-
кейной лиги России, Коми-
тета по физической культуре 
и спорту и Федерации хоккея 
Санкт-Петербурга.

СРЕДИ ФАВОРИТОВ
Право принимать Кубок 
открытия Северная столица 
получила благодаря успеш-
ному выступлению команды 

НГУ имени Лесгафта во все-
российском финале СХЛ вес-
ной 2022 года.

Как  рассказал «Петер-
бургскому дневнику» руко-
водитель отдела студенче-
ских соревнований город-
ской Федерации хоккея 
Александр Осипов, студен-
ческая сборная Петербурга 
начала подготовку к турниру 
24 августа.

«Команду возглавил тренер 
Артем Ворошило, отыг равший 
восемь сезонов в КХЛ за ново-
сибирскую «Сибирь». Он про-
вел серьезную работу на сборе, 
команда благодаря поддержке 
Комитета по физической куль-
туре и спорту и Федерации 
хоккея Петербурга полу-
чила возможность трениро-
ваться пять раз в  неделю. 
Из 70 хоккеистов отобраны 
26, большинство представ-
ляют две ведущие команды 
города – НГУ имени Лесгафта 
и «Черные медведи – Поли-
тех». Надеемся, что в Кубке 
открытия наша сборная смо-
жет войти в тройку призе-
ров», – полагает хоккейный 
руководитель.

  МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

Студенче-
ская хоккей-

ная лига создана 
в 2016 году 

по поручению 
президента Рос-
сийской Федера-

ции, учредители – 
Федерация хоккея 
России и Россий-
ский студенче-

ский спортивный 
союз.

Федерация бокса Петербурга организовала вечер 
с участием российских звезд профессионального 
ринга, вызвавший большой интерес у поклонни-
ков этого вида спорта.

  МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/     VK.COM/SPBBOXING

ДЕБЮТИРОВАЛА на профессиональном ринге петербург-
ская спортсменка Кар ина Тазабекова. Двукратная чем-
пионка России удачно начала новый этап карьеры, вы -
играв у Оксаны Мараховской из Геле нджика. Судьи еди-
ногласным решением признали сильнейшей спортсменку 
из Северной столицы.

Алексей Мазур, чемпион России среди профессионалов, 
становившийся чемпионом страны и среди любителей, 
встретился с Шерзоджоном Абдураззоковым из Узбеки-
стана. Этот поединок завершился досрочно – в пятом 
раунде соперник из-за травмы отказался от продолже-
ния боя, Алексей Мазур выиграл техническим нокау-
том. Это шестая подряд победа петербуржца в профес-
сиональном боксе.

При этом главным событием вечера стал поединок тяже-
ловесов. Петербуржец Сергей Кузьмин, обладавший чемпи-
онским поясом по версии WBA Inter Continental, сошелся 
с Тианом Фиком из ЮАР и одержал победу по очкам еди-
ногласным решением судей.

Победы петербургских 
боксеров 

КОНКУРС РИСУНКОВ
ко Дню воспитателя 

и Дню учителя

ЖДЕМ ВАШИ РАБОТЫ

С 20 СЕНТЯБРЯ 
ПО 8 ОКТЯБРЯ

ОБЪЯВЛЯЕТ
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Студент из Петербурга Александр Вахранев снимает 
мультфильмы, где в роли главного героя и в качестве 
декораций выступает конструктор Lego.

АЛЕКСАНДР учится в Санкт-Пе-
тербург ском гуманитар-
ном университете профсо-
юзов. Он рассказ ывает, 
что  еще  в  детстве увидел 
мультфильм, снятый с помо-
щью технологии stop motion 
и конструктора Lego.

«Это произвело на меня 
колоссальное впечатле-
ние, и  в  определенный 
момент я понял, что хочу 
делать так же. Начал про-
бовать повторять, снимать 
на телефон, планшет, камеру. 
В итоге втянулся», – отме-
чает молодой человек.

ПОТРЯСАЮЩИЙ МАТЕРИАЛ
Канал на YouTube он заво-
дил для  других целей 

еще в 2015 году. Изначально 
там были обзоры, видео раз-
ных жанров. В итоге сейчас 
канал полностью посвящен 
мультфильмам из Lego. 

Александр Вахранев под-
черкивает, что самым цен-
ным для него является сооб-
щество, которое организо-
валось вокруг канала. Каж-
дый подписчик на вес золота, 
потому что тема узкоспеци-
ализированная. Люди под-
держивают, помогают сове-
тами. Это дает очень мощную 
мотивацию.

«Не  могу сказать, 
что я большой фанат Lego. 
Просто это потрясающий 
материал для творчества. 
С помощью этого конструк-

тора можно изобразить прак-
тически все, что  угодно: 
собрать любых героев, деко-
рации, донести любую мысль. 
Я успел достаточно много 
купить деталей, так что уход 
Lego из России на данный 
момент мне не страшен», – 
говорит он.

ХОРОШАЯ ПОДПИТКА
Ролики Александра Вахра-
нева имеют патриотическую 
направленность, например, 
связаны с историей Вели-
кой Отечественной войны. 
По наблюдениям студента, 
среди зрителей его канала 
довольно много совсем юных 
мальчишек, и им очень нра-
вится эта тема.

Александр, помимо ани-
мации, также успевает сни-
маться в  эпизодических 
ролях в сериалах. На данный 
момент он уже успел пора-
ботать в проектах «Свои», 
«Спецназ», «Семья».

«Я не знаю, чем я буду 
заниматься после окончания 
университета. Мне многое 
интересно, буду искать нишу, 
в  которой буду наиболее 
успешен. На данный момент 
анимация дает мне творче-
ский подъем и огромную эмо-
циональную подпитку», – 
резюмирует юноша.

  РОМАН КОРОЛЕВ /r.korolev@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

Мультфильмы 
из конструктора

Я с детства очень инте-
ресовался историей Вели-
кой Отечественной войны, 
читал книги, смотрел 
фильмы. Для меня День 
Победы – главный празд-
ник, не понимаю, как 9 Мая 
можно сидеть дома.

АЛЕКСАНДР ВАХРАНЕВ, ПЕТЕРБУРГСКИЙ СТУДЕНТ

ЧИТАЙТЕ В СРЕДУ:
КАК В ПЕТЕРБУРГЕ 
ОТМЕТЯТ 115�ЛЕТИЕ 
ТРАМВАЯ



Александр Вахранев снимает 
stop motion – это перемещение 
в кадре неживых предметов 
для создания анимационного 
видео.

Полная 
версия 

материала на сайте 
spbdnevnik.ru

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. НЕОБХОДИМА КОНСУЛЬТАЦИЯ СПЕЦИАЛИСТА

ОСЕННИЙ ЦЕНОПАДОСЕННИЙ ЦЕНОПАД
НАЧИНАЕТСЯ СЕЙЧАС: НАЧИНАЕТСЯ СЕЙЧАС: ДО 70% СКИДКИДО 70% СКИДКИ

www.clinic-ok.ru 
тел.: 989-24-24
Адрес: Смоленская ул., д. 14  

(м. «Фрунзенская»).

Работаем с 10:00 до 20:00, 
выходной – воскресенье.

* Действие акции  
с 27.09.2022 до 11.10.2022

Комплексное 
обследование щитовидной 

железы
1. УЗИ щитовидной железы и ре-

гионарных лимфоузлов

2. Консультация врача, назначе-
ние лечения

1 000руб.2 640 руб

Диагностика сосудов 
головного мозга

1. Дуплексное сканирование 
брахиоцефальных сосудов

2. Консультация невролога 
по результатам обследования

1 250 руб.
3 800 руб

Диагностика сосудов 
1. Дуплексное сканирование вен 

и артерий головного мозга

2. Дуплексное сканирование 
магистральных сосудов 
шейного отдела

3. Анализ крови (липидограмма)

4. Консультация врача

2 250 руб.7 500 руб

Диагностика суставов 
на выбор (коленный, тазобе-

дренный, голеностопный, локте-
вой, лучезапястный, плечевой)

1. УЗИ выбранного сустава (пра-
вый и левый)

2. Консультация врача, назначе-
ние лечения

890 руб.2 950 руб

Диагностика брюшной 
полости

1. УЗИ органов брюшной поло-
сти (печень, желчный пузырь, 
поджелудочная железа, се-
лезёнка, основные сосуды)

2. Консультация врача

1 090 руб.3 100 руб

Диагностика 
заболеваний сердца

1. Эхокардиография (эхоЭКГ, УЗИ 
сердца)

2. Консультация кардиолога

Лечение позвоночника 
и суставов

1. 1. Консультация остеопата-ки-
незиолога

2. 2. Одна лечебная процедура

1 900 руб.

980 руб.

4 050 руб

6 450 руб

Диагностика патологии 
седалищного нерва (при бо-
лях в области задней поверхно-
сти бедра, в ягодице, в пояснич-

ном отделе позвоночника)
1. УЗИ тазобедренного сустава 

(оба сустава)

2. УЗИ поясничного отдела 
позвоночника

3. Консультация невролога 
по результатам обследования

1 590 руб.4 540 руб Диагностика стопы 
при деформации (пяточной 
шпоре, плоскостопии, вывихах)
При острой боли области пятки, 
отеках, онемении, затрудненной 
ходьбе.

1. УЗИ стопы (обе стопы)

2. Консультация врача 
назначение лечения

1 090 руб.3 590 руб

Флебология
1. Дуплексное сканирование 

вен и артерий нижних конеч-
ностей

2. Консультация специалиста

1 690 руб.4 190 руб

УЗИ позвоночника 
(диагностика остеохондроза, 

радикулита, протрузий межпо-
звоночных дисков, грыж, опре-
деление причин головокруже-
ний, болей в спине, головных 
болей, опухоли позвоночника)

1. УЗИ поясничного отдела 
позвоночника

2. УЗИ шейного отдела позво-
ночника

3. Консультация невролога, 
назначение лечения

1 790 руб.5 300 руб
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